

CANICULE 2020

LES PETITS FRÈRES DES PAUVRES INVITENT LES CITOYENS A RESTER SOLIDAIRES ENVERS LES PERSONNES AGEES

La France est confrontée chaque été à des épisodes caniculaires plus nombreux et plus intenses. Cette année, c'est la double peine pour les personnes âgées déjà très impactées par la crise sanitaire et le confinement. Les Petits Frères des Pauvres invitent les citoyens à rester attentifs et solidaires envers les aînés les plus isolés.

La meilleure prévention canicule, c'est la vigilance citoyenne

Après le formidable élan de solidarité qui s'est manifesté auprès des personnes âgées pendant le confinement, les Petits Frères des Pauvres invitent les citoyens à rester solidaires et à continuer à se mobiliser envers les aînés les plus isolés, déjà fortement impactés par la crise sanitaire. Comme le souligne Armelle de Guibert, déléguée générale de l'Association, « 69 % des personnes âgées ont constaté l'élan de solidarité envers eux pendant la crise, mais seulement 31 % pensent que les Français seront plus solidaires après la crise. C'est un des enseignements de notre dernier rapport¹ sorti le 4 juin. Nous avons un bel enjeu de fraternité à relever. Soyons solidaires envers nos aînés les plus isolés cet été, une canicule ne doit pas être synonyme de reconfinement physique. Restons-le aussi toute l'année, pour leur permettre de ne plus être confinés socialement. ».

La solidarité ne doit pas se concentrer uniquement sur les plus de 75 ans

Depuis plusieurs années, Santé Publique France pointe que les 65-74 ans sont également impactés par les épisodes caniculaires. Même s'ils paraissent moins vulnérables que les personnes du Grand Age, ils peuvent être tout aussi fragilisés. En 2019, si la classe d'âge des 75 ans et plus a été la plus touchée par la surmortalité, ce sont les 65-74 ans qui ont eu l'impact relatif le plus important : + 13 % de décès en excès, + 16,4 % pour la deuxième vague de chaleur (source : *Canicule et santé, été 2019, Santé Publique France*).

Les équipes des Petits Frères des Pauvres sont pleinement mobilisées

Depuis 2004, les Petits Frères des Pauvres sont associés au « plan canicule » des pouvoirs publics : actions d'information et de prévention auprès des équipes de bénévoles et de salariés, recensement des personnes fragiles et des bénévoles disponibles, actions de sensibilisation auprès des personnes âgées et rappel des règles à suivre en cas de fortes chaleurs, mobilisation de bénévoles ponctuels qui viennent renforcer les équipes. Cette année, face à la crise sanitaire, des mesures spécifiques sont également mises en place dans les établissements de l'Association comme le nettoyage des dispositifs de ventilation.

¹ [rapport des Petits Frères des Pauvres – Isolement des personnes âgées : les effets du confinement.](#)